

Zeitschrift: Rapport annuel de la Mission Intérieure des catholiques de Suisse et du Liechtenstein

Herausgeber: Mission Intérieure des catholiques de Suisse et du Liechtenstein

Band: - (1998-1999)

Rubrik: Rapport d'activité 1998 de la Mission Intérieure des catholiques de Suisse : rapport annuel 1998/1999

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Rapport d'activité 1998 de la Mission Intérieure des catholiques de Suisse

Qu'est-ce que la Mission Intérieure?

C'est l'Œuvre d'entraide des catholiques de Suisse qui soutient les prêtres et les paroisses de nos diocèses, en particulier dans les régions confessionnellement mixtes ou économiquement faibles. Même en Suisse il y a encore beaucoup de personnes – et spécialement des prêtres âgés – qui ne peuvent pas participer du bien-être général. Nous n'avons pas le droit, surtout dans les circonstances économiques actuelles, de les laisser tomber. Elles comptent sur notre solidarité.

Si étonnant que cela puisse paraître, il y a encore de nombreux prêtres qui ont travaillé dans des conditions salariales plus que modestes et dont, de ce fait, la rente AVS est minime aujourd'hui: nous en recevons de nombreux témoignages. Nos interventions ne devinrent possibles dans de telles conditions difficiles que grâce à la générosité de tous les catholiques qui nous en fournissent les moyens.

Au service des prêtres et des paroisses démunis de moyens des régions de montagne ou de diaspora.

Nous disons notre gratitude aux bienfaitrices et aux bienfaiteurs de la Mission Intérieure.

On sollicite beaucoup la générosité des fidèles dans les églises catholiques sous nos latitudes: pour la Mission universelle, l'aide au développement, les besoins propres à la paroisse, les pauvres et les cas sociaux, les réfugiés, les victimes des catastrophes naturelles, etc. Se justifie-t-il encore que nous collections pour l'Eglise qui est en Suisse, pour les paroisses de diaspora ou des régions économiquement faibles, pour les prêtres dont le revenu n'atteint pas le minimum vital?

Poser cette question, c'est déjà y répondre. La situation financière de l'Eglise chez nous diffère tellement d'une région ou d'un canton à l'autre! Certains cantons connaissent un impôt ecclésiastique obligatoire et d'autres pas; économiquement il y a des cantons forts et d'autres faibles; il y a des paroisses bien loties et des paroisses pauvres qui ne peuvent à elles seules subvenir à l'entretien de leur prêtre ou de leurs bâtiments. C'est alors qu'intervient la Mission Intérieure pour soutenir une paroisse ou les tâches pastorales supraparoiissiales d'une région.

Nous rendons compte dans ce rapport annuel de nos revenus et des subventions que nous distribuons. Nous devons déplorer une baisse de nos revenus par rapport à l'année passée. La collecte a moins rapporté dans la plupart des cantons et a marqué un recul de Fr. 71'749.40, soit 6.06% sur un total de Fr. 1'111'729.65. Collecte à l'église et dons ou legs totalisent Fr. 1'638'073.85, soit Fr. 157'801.11 (8,79%) de moins qu'en 1997.

A tous ceux qui continuent de lui être fidèles l'Œuvre suisse de la Mission Intérieure dit sa profonde gratitude au nom des prêtres et des paroisses qu'elle soutient. Le geste fraternel de nos compatriotes est vraiment signe de solidarité entre catholiques de notre pays. Que Dieu le leur rende au centuple.

Antoine Rössli, directeur



Compte de pertes et profits

	1998/99 (1.4.98-31.3.99)	1997/98 (1.4.97-31.3.98)
Collecte (dons à but déterminé compris)	1'111'729.65	1'183'479.05
Dons et legs	526'344.20	612'395.91
Intérêts	468'899.75	500'053.56
Rentrées diverses	113'372.—	104'616.40
Résultat (Perte)	23'893.85	—.—
	2'244'239.45	2'400'544.92
Compléments de salaire de prêtres	1'187'700.—	1'221'100.—
Subsides pour des bâtiments	500'000.—	650'000.—
Dons grevés de charges	40'000.—	10'000.—
Paiements de dons à but déterminé	12'030.—	1'970.—
Rentes (résultat de dons grevés)	70'952.10	59'387.10
Obligations liées à des fonds spéciaux	30'539.45	35'455.30
Salaires, ass. sociales, rentes de vieillesse	304'295.—	303'483.60
Rapport annuel	21'323.95	26'240.55
Administration/aménagem.	64'708.25	68'401.30
Frais divers	12'690.70	11'428.10
Excédent	—.—	13'078.97
	2'244'239.45	2'400'544.92

Résultats 1998/99

Collecte 1998	Fr. 1'111'729.65	
	Fr. 71'749.40	diminution
– à déduire	Fr. 7'030.—	(à but déterminé)
Dons:	Fr. 526'344.20	
	Fr. 86'051.71	diminution
– à déduire	Fr. 40'000.—	débit pour rentes
	Fr. 5'000.—	à but déterminé
Année précédente (1997/98)	Fr. 612'395.91	
– à déduire	Fr. 10'000.—	débit pour rentes
Moyenne par catholique de Suisse:	– Collecte	Fr. 0.35
	– Collecte et dons	Fr. 0.52

Collecte par diocèse:

(Dons compris):

	1998	1997
Bâle	Fr. 481'791.75	Fr. 496'750.15
Coire	Fr. 698'860.70	Fr. 693'454.65
St.Gall	Fr. 202'301.25	Fr. 284'924.56
Lausanne – Genève – Fribourg	Fr. 126'997.50	Fr. 199'549.65
Sion	Fr. 61'199.—	Fr. 59'520.85
St-Maurice	Fr. 1'262.40	Fr. 1'875.10
Lugano	Fr. 60'770.—	Fr. 59'800.—

Quêtes et dons

Canton	Collecte par canton 1998	1997	Moyenne par catholique	Dons et legs	Répartition quête 1998
Zoug	54'224.90	67'819.75	0.90	36'770.—	4'000.—
Obwald	20'300.55	16'841.55	0.80	1'000.—	3'000.—
Appenzell RI	9'365.10	8'661.35	0.79		
Schwyz	69'826.20	73'270.65	0.78	46'200.—	25'000.—
Uri	19'494.65	20'415.90	0.64		25'000.—
Nidwald	14'065.95	13'890.35	0.52	8'500.—	10'000.—
Zurich	199'754.20	220'116.40	0.49	266'374.40	2'000.—
Glaris	7'441.05	11'515.15	0.47		
St.Gall	110'785.70	118'852.80	0.45	78'494.80	
Schaffhouse	8'217.90	9'105.95	0.42		
Grisons	35'898.70	39'508.35	0.42	10'005.—	155'000.—
Lucerne	103'536.50	107'800.65	0.41	9'300.—	14'000.—
Thurgovie	31'558.20	30'764.75	0.38		
Soleure	44'027.05	42'342.65	0.37	4'200.—	19'000.—
Argovie	67'293.30	72'699.—	0.30	2'000.—	
Valais	62'461.40	61'395.95	0.28		207'500.—
Fribourg	44'053.80	46'974.40	0.26	8'000.—	255'400.—
Tessin	60'770.—	59'800.—	0.26		399'500.—
Bâle-Ville	12'068.70	13'547.65	0.24	500.—	
Appenzell RE	3'655.65	4'498.75	0.22		11'300.—
Bâle-Campagne	17'428.10	17'428.65	0.22		
Neuchâtel	12'973.45	14'936.55	0.22		97'500.—
Genève	35'827.50	38'053.35	0.20		150'000.—
Jura	8'465.35	9'272.—	0.16		12'000.—
Berne	27'201.75	28'515.40	0.16	55'000.—	3'200.—
Vaud	26'142.75	25'443.30	0.11		75'000.—
Liechtenstein	4'891.25	10'187.80	0.19		
Intercantonal	—.—				169'700.—
Etranger	—.—				31'000.—
					(pastorale des Suisses à l'étranger)



St. Martin Tersnaus

Où va l'argent de la Mission Intérieure

La plus grande part des dons faits à la Mission Intérieure (en 1998/1999 Fr. 1'187'700.—) est toujours redistribuée sous forme de compléments de salaire à des prêtres insuffisamment payés des cantons du Tessin, de Fribourg, de Genève, du Valais, de Neuchâtel ou encore de subsides à différents postes pastoraux régionaux ou supracantonaux. Il s'agit là plupart du temps de prêtres exerçant leur ministère dans des paroisses trop petites pour pouvoir payer leur prêtre, là où ne fonctionne pas – ou fonctionne de manière insatisfaisante – une péréquation cantonale. Fr. 200'000.— ont été consacrés à des prêtres âgés ou malades; Fr. 500'000.— ont été versés à fonds perdu pour des églises ou des bâtiments paroissiaux à restaurer, particulièrement dans les cantons des Grisons, du Tessin, du Valais, de Fribourg, de Neuchâtel et d'Uri. D'autres paroisses ont bénéficié de prêts sans intérêt accordés par le «Fonds de l'Epiphanie» de la Mission intérieure pour un montant d'environ 12 millions de francs destinés avant tout à des travaux de construction ou de rénovation.

Extraits de lettres de remerciement

«Je vous dois un très sincère merci pour votre don: un don qui vaut encore plus par le geste que par la valeur matérielle qu'il représente.»
Un prêtre du Tessin

«L'ensemble de notre communauté paroissiale vous remercie de votre aide précieuse lors de la rénovation de notre église. Votre soutien tout ou long des ces années de grands travaux a été primordial pour la réussite de notre projet.»
Paroisse du canton de Neuchâtel

